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Ponen en marcha proyecto
de recolección diferenciada
Un acuerdo con un emprendimiento dedicado al acopio de material reciclable permitió al “Equipo Puente” sentar
las bases de una primera planta recicladora para la ciudad. En la medida en la que las restricciones lo permitan,
se intentará ampliar el esquema inicial de recolección, que debutará este sábado. Página 8



2 | EL MUNDO DE BERISSO | COVID-19 | SEMANA DEL 27 DE MAYO AL 2 DE JUNIO DE 2021

¿Qué sigue?
En tránsito hacia el final de

los nueve días de restricciones
estrictas dispuestas por el go-
bierno nacional, surge por estas
horas el interrogante respecto de
cuál será el balance de las medi-
das adoptadas para detener la
expansión de la segunda ola del
Covid-19. Llegará enseguida el
momento de conocer cómo con-
tinuará el combate contra la pan-
demia.

Las medidas vigentes siguen
siendo las anunciadas por el pre-
sidente Alberto Fernández en
cadena la semana pasada y con-
templan la restricción de la cir-
culación en todas las zonas del
país que se encuadren en Alto
riesgo o en Alarma epidemioló-
gica (AMBA, obviamente entre
ellas); la suspensión de las acti-
vidades sociales, económicas, e-
ducativas, religiosas y deporti-
vas que se realizan en forma pre-
sencial; la limitación del funcio-
namiento de comercios ‘no e-
senciales’; y la habilitación de la
posibilidad de circular ‘sólo en
cercanías de cada domicilio’ y
en el horario comprendido entre
las 6:00 y las 18:00, salvo razo-
nes fundadas.

Conforme a lo anunciado
entonces por el primer mandata-
rio, se abre ahora una fase que se
extenderá hasta el 11 de junio
inclusive, en la que se reto-
marían las actividades autoriza-
das hasta el DNU que rige en es-
tos nueve días.

En esa nueva instancia se
implementarían restricciones zo-
na por zona, según los indicado-
res epidemiológicos y sanitarios,
aunque contemplándose desde
el vamos que durante el fin de
semana del 5 y 6 de junio re-
girán nuevamente restricciones
duras en las zonas más críticas.

Si bien ese fue el rumbo fija-
do, queda certificar si es el que
finalmente se tomará una vez
que se evalúe el impacto de las
medidas hoy vigentes.

Los índices de nuevos con-
tagios y fallecidos no mostraron
en los primeros días de esta no-
vena los abultados números de
la semana pasada, hecho que
puede adjudicarse a que se trató
de un fin de semana largo en el
que se redujo también el número
de test realizados.

Así y todo, este miércoles la
Argentina reportó 35.399  nue-
vos casos, además de 532 falle-
cimientos. Desde hace semanas,
el país no baja del segundo o ter-
cer puesto en decesos por jorna-
da en términos internacionales,
lo que habla de la gravedad del
escenario, un escenario al que
aún no arribó el invierno ni la hi-
potética ‘tercera ola’ que ya sa-
cudió a otras naciones.

A todas luces -y por diver-
sas razones que quedan en el te-
rreno de las especulaciones- el
acatamiento de las restricciones
no parece ser el que en las esfe-
ras del gobierno tal vez se espe-
raba. Por razones que también
quedan en el terreno de la libre
interpretación, tampoco pudie-
ron ser demasiado estrictos los
controles, más allá de los esfuer-
zos de las distintas jurisdiccio-

nes para intentar hacer ‘buena
letra’ frente al lineamiento que
baja de Nación y Provincia. La
cada vez más distante relación
entre lo ideal y lo posible a la
hora de fijar y hacer cumplir res-
tricciones lleva a quienes toman
decisiones a confiar en que un
renovado impulsado a la cam-
paña de vacunación alcance para
controlar esta segunda ola de un
virus contra el que habrá que se-
guir combatiendo durante un
tiempo prolongado. En ese terre-
no se inscribe la llegada en estos
días de más de un millón y me-
dio de vacunas (ver página 3)
que irán aplicándose en las dis-

tintas jurisdicciones para evitar
la siempre latente amenaza del
desborde sanitario.

A las preocupaciones en el
terreno sanitario se suman las
que pesan en lo que a economía
se refiere. En este campo, tanto
la administración nacional co-
mo la provincial echaron a an-
dar una serie de medidas que
comprometen una inversión
millonaria.

Desde el gobierno nacional,
por ejemplo, se implementó la
ampliación del Programa de Re-
cuperación Productiva (RE-
PRO) para atender a los sectores
que se ven afectados por las me-

didas restrictivas, así como el in-
cremento del monto del salario
complementario para trabajado-
res de los sectores críticos y la
salud (pasó de $18 mil a $22
mil). También se inyectaron o-
tros 18 mil millones de pesos en
el sistema de la tarjeta Alimen-
tar, ampliándose el universo al
que cubre.

En terreno provincial se de-
cidió que ARBA no aplique re-
tenciones de ingresos brutos a
los sectores más afectados por
la pandemia, se anunció el re-
lanzamiento del Plan Covid-19
(un esquema de pagos para re-
gularizar deudas impositivas

vencidas), la puesta en marcha
del Programa de Sostenimiento
Económico de Actividades A-
fectadas por la Pandemia (un a-
porte no reembolsable destina-
do a monotributistas y micro y
pequeñas empresas de rubros
específicos) y la ampliación del
programa Preservar Trabajo.

Queda confiar en que junto
a las medidas paliativas se to-
men decisiones acertadas tanto
en el ámbito sanitario como en
el económico. Y que además
soplen buenos vientos, mien-
tras el panorama sigue siendo
incierto y las noticias muy pre-
ocupantes.

DATOS CORRESPONDIENTES AL REPORTE DEL MIÉRCOLES 26 DE MAYO
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Seguirán vigentes hasta el
domingo las restricciones im-
puestas por el gobierno nacio-
nal para enfrentar la expansión
de la ‘segunda ola’ del Covid-
19. Mientras transcurre el
período de 9 días anunciado, la
secretaria municipal de gobier-
no, Aldana Iovanovich, se refi-
rió a medidas que se adoptan
en el plano local para tratar de
que la normativa se cumpla.

“Las restricciones durante
estos nueve días son más fuer-
tes que en las semanas anterio-
res. Por un lado estamos ha-
ciendo tareas de concientiza-
ción para que la gente no circu-
le si no tiene ningún motivo es-
pecífico para hacerlo y por otro
desarrollamos controles”, in-
dicó la funcionaria.

En el caso de los retenes
viales, explicó, personal poli-
cial y municipal trata de evitar
el ingreso de quienes no son re-
sidentes de la ciudad, excep-
tuando los casos de quienes se

desempeñan como trabajadores
esenciales.

En lo que hace al comercio,
uno de los sectores más casti-
gados por las diversas restric-
ciones impuestas desde el año
pasado, la funcionaria expuso
que el horario de cierre fijado
es el de las 18:00, con la excep-
ción de los locales gastronómi-
cos, que pueden enviar pedidos
vía delivery hasta las 23:00.

“Es el mismo horario que

establece el decreto nacional al
respecto. Para que se cumplan
los horarios determinados tam-
bién se hacen operativos”, in-
dicó, poniendo de relieve que
de los controles participan Po-
licía, Control Urbano, Seguri-
dad Vial y Defensa Civil.

En lo que hace al servicio
de transporte de pasajeros, la
secretaria comunal se refirió a
la reducción en la frecuencia
con la que pasan los colectivos.

“Estamos hablando con las lí-
neas para que normalice sus re-
corridos y no se aglomeren pa-
sajeros sobre las unidades, ya
que en los controles notamos
que la gran mayoría viaja con
sus permisos correspondien-
tes”, advirtió.

COMPORTAMIENTO
DISPAR

Conforme a lo que aprecia
Iovanovich, existen diversos
comportamientos de los veci-
nos a la hora de cumplir con las
disposiciones. En lo que hace a
espacios públicos, personal de
las áreas de Relaciones con la
Comunidad y la Dirección de
Deportes tratan de impedir que
se produzcan aglomeraciones.

“El clima ayudó por unos
días a que la gente no salga. De
igual manera, nuestro personal
se acerca a los lugares de es-
parcimiento generalmente utili-
zados por muchos jóvenes y fa-

milias, para evitar que se junten
muchas personas en pocos me-
tros. Se trata siempre de con-
cientizar y vemos que en estos
días ha mermado la presencia
de vecinos en esos sitios”, ex-
pone.

El riesgo vinculado a fies-
tas o encuentros con mayor
presencia de personas que la
permitida sigue siendo algo a
lo que prestar atención. En mu-
chos casos, las reuniones no
son fáciles de advertir por los
controles oficiales.

“En estos días no hemos te-
nido denuncias por este tipo de
actividades. Contamos con la
actuación de guardias de Con-
trol Urbano y de Seguridad
Vial de nocturnidad, pero nece-
sitamos que quienes adviertan
situaciones de este tipo las in-
formen ante el COM, para que
rápidamente demos respues-
tas”, precisó la secretaria de
Gobierno.

Durante estos nueve días
de aislamiento estricto, desde
el Ejecutivo se decidió el cierre
de las dependencias que ofre-

cen atención al público. A la
vez, los servicios administrati-
vos se brindan con personal re-
ducido o bajo la modalidad de
teletrabajo. “Hay áreas como
Control Urbano, Seguridad
Vial, Defensa Civil y otras que
establecieron burbujas, para
poder cubrir requerimientos de
la ciudad”, observó Iovano-
vich.

MULTAS CON VALORES
PROVINCIALES

En otro orden, la funciona-
ria adelantó que enviará al
Concejo Deliberante un pro-
yecto para adherir al sistema de
multas que utiliza el gobierno
provincial frente al incumpli-
miento de las restricciones fija-
das por decreto. “Desde la Jefa-
tura de Gabinete provincial nos
enviaron la normativa para ad-
herirnos. A diferencia de las
multas municipales, en Provin-
cia se establecen valores mayo-
res para los infractores, con-
templando en detalle los distin-
tos casos”, concluyó.

Operativos de control a nivel local

El Ministerio de Salud ini-
ció este miércoles el proceso de
distribución de las 600.300 do-
sis del componente 1 de las va-
cunas Sputnik V contra el Co-
vid-19 que llegaron al país el
lunes por la tarde. Al mismo
tiempo, se inició el reparto de
804.000 dosis de AstraZeneca
que forman parte de la primera
partida de vacunas cuyo princi-
pio activo se produjo en la Ar-
gentina.

Luego de realizar el proceso
de desaduanaje, recepción, con-
trol térmico, conteo, fracciona-
miento y acondicionamiento,
este jueves las 24 jurisdicciones
del país ya contarían con las do-
sis de la vacuna desarrollada por
el Instituto Gamaleya.

De acuerdo al criterio dis-

puesto por la cartera sanitaria
nacional, en base a la cantidad
de población de cada distrito y
a la unidad mínima de embala-
je, 234.450 dosis de esa partida
tendrían como destino diferen-
tes puntos de la provincia de
Buenos Aires.

También el lunes por la tar-
de llegó de Miami un vuelo con
la primera partida del contrato
con AstraZeneca de las vacu-
nas cuyo principio activo se
produjo en la Argentina. Un día
antes, habían llegado otras
204.000 vacunas AstraZeneca
que forman parte del mecanis-
mo COVAX de la Organiza-
ción Mundial de la Salud
(OMS).

Por otro lado, ayer arribó a
la Argentina un nuevo vuelo

proveniente de Amsterdam con
657.600 vacunas AstraZeneca
de dicho mecanismo, y al cierre
de esta edición se esperaba
también el arribo de un vuelo
de Aerolíneas Argentinas con
390.035 vacunas Sputnik V del
componente 1 y 80.000 del
componente 2. Con esas dos
partidas de vacunas, el país iba
a superar las 15 millones de do-
sis recibidas.

De esta manera, a la tarde
de ayer la Argentina habría re-
cibido un total de 15.483.345
vacunas contra el coronavirus,
de las cuales 2.785.200 arriba-
ron en los últimos tres días
(1.080.000 Sputnik V, 861.600
AstraZeneca del mecanismo
COVAX y 843.600 AstraZene-
ca - Oxford).

Del total de dosis recibidas
desde el inicio del plan de va-
cunación, 8.115.745 correspon-
den a Sputnik V (6.975.585 del
componente 1 y 1.140.160 del
componente 2), 4.000.000 a Si-
nopharm, 580.000 a AstraZe-
neca - Covishield, 1.944.000 a
AstraZeneca por el mecanismo
COVAX y 843.600 a las de As-
traZeneca y Oxford que repre-
sentan la primera partida de las
vacunas cuyo principio activo
se produjo en la Argentina.

De acuerdo a los datos del
Monitor Público de Vacuna-
ción (el registro online que
muestra en tiempo real el ope-
rativo de inmunización en todo
el territorio argentino) hasta a-
yer a la mañana habían sido
distribuidas 12.644.854 vacu-

nas, de las cuales 11.331.066
ya fueron aplicadas: 8.878.491

personas recibieron la primera
dosis y 2.452.575 ambas.

Distribuyen un millón y medio de vacunas llegadas al país en los últimos días

Incluyendo los datos re-
portados este miércoles, en
Berisso son  2.542 los casos
de covid actualmente acti-
vos. Por otra parte, los pa-
cientes fallecidos con el vi-
rus suman 324 desde que el
año pasado se declaró la pan-
demia.

La evolución en el núme-
ro de casos detectados en los
últimos días muestra que el

pasado viernes fueron 57, el
sábado 41, el domingo 19, el
lunes y el martes 12 en cada
caso y ayer 8.

En lo que hace al índice
más triste, más allá de algún
desajuste en la carga de datos
del Sistema Integrado de In-
formación Sanitaria, entre
viernes y miércoles se re-
portó para el distrito el falle-
cimiento de 15 personas.

Los números reportados
esta semana en Berisso



Este viernes a las 19:00, el
espacio político local Casa A-
bierta se sumará a la charla vir-
tual “Geopolítica, coronavirus y
salud”, que brindarán vía Zoom
los doctores Jorge Rachid (Ar-
gentina) y Aníbal Carrillo (Pa-
raguay).

“La pandemia está afectan-
do no solo la vida cotidiana de
millones de personas sino que
ha generado un nuevo escenario
en que lo que se disputa es el
control económico político y
social del mundo”, consignan
referentes de la organización.

Médico sanitarista, docente
de la UBA e integrante del Ins-
tituto Patria, Rachid es asesor
del gobernador Kicillof. Por su

parte, Carrillo fue candidato a
presidente del Paraguay por el
Frente Guazú y se desempeñó
como funcionario del Ministe-
rio de Salud de dicho país du-
rante la presidencia de Fernan-
do Lugo.

La apertura del encuentro
estará a cargo de los diputados

del Parlasur Oscar Laborde
(Argentina) y Ricardo Canese
(Paraguay), quienes presiden I-
DEAL y la Fundación JERO-
VIA respectivamente.

Los interesados en sumarse
a la reunió pueden ingresar uti-
lizando el ID 831 6289 7273 y
el código de acceso 307397.

El concejal Agustín Celi
(Frente Renovador - Frente de
Todos) presentó en los últimos
días un proyecto que apunta a
la extensión del recorrido de
las líneas 202 y 214 por calle
8, para dar respuesta a un insis-
tente reclamo de vecinos de
Villa Nueva, Villa Argüello y
Nueva Villa Argüello.

“Pedimos que circule al
menos un ramal de colectivo
por la calle 8 desde 145 hasta
128, conectando así estos ba-
rrios. Además de permitir que
viajen personas que concurren
a los establecimientos educati-
vos o sanitarios de los respecti-
vos barrios, esto también per-
mitirá a los vecinos llegar a di-

ferentes barrios tanto de Beris-
so como de La Plata”, observó
el edil.

A la vez, recordó que des-
de su sector se presentó en
2014 un proyecto para el asfal-
tado y la provisión de infraes-
tructura y servicios a calle 8.
Cabe recordar que las obras se
llevaron a cabo finalmente en

la gestión que en los últimos
años encabezó el ex-intendente
Nedela.

“Creemos que se puede se-
guir avanzando en este tema.
Es necesario que circule al me-
nos un ramal de colectivo que
una Villa Nueva y Villa Argüe-
llo, barrios habitados en su
gran mayoría por familias de
trabajadores de diversos rubros
que no cuentan con movilidad
propia”, planteó Celi al referir-
se a algunas de las necesidades

que hoy afronta la zona.
Según mencionó, actual-

mente las paradas más cerca-
nas de colectivos se ubican en
128 y 7 o en la Avenida del
Petróleo, a la altura de 143 y
145. “Es así que muchos veci-
nos tienen que caminar más de
10 o 15 cuadras para tomar el
colectivo, transportando pesa-
dos bultos, bebés o niños, si-
tuación que se complica aún
más en personas con movilidad
reducida”, advirtió.
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La oposición pedirá aclaraciones sobre el episodio
del potencial robo de vacunas

El bloque de concejales de
Juntos por el Cambio confirmó
que en las próximas horas ingre-
sará al Deliberativo un pedido
de informes para que el Ejecuti-
vo brinde detalles sobre la ofer-
ta de vacunas Sinopharm contra
el coronavirus que realizaba un
sujeto ligado al vacunatorio que
funciona en 5 y 165.

La edil Mariela Méndez a-
firmó que hasta el momento
desde el Municipio no se brin-
daron detalles de lo actuado al
respecto, motivo por el cual de-
cidieron la elevación del recur-
so escrito. “De cara a la próxi-
ma sesión presentaremos el pe-
dido de informes. No es una
costumbre que nos den res-
puestas, pero esperamos que en

este caso por la gravedad de lo
ocurrido lo hagan de manera
urgente”, señaló.

“Como oposición queremos
que esto se esclarezca, porque
las vacunas son un bien público
y deben ser cuidadas con esa
responsabilidad, pero no esta-
mos siendo testigos de que eso
ocurra”, pronunció también la
concejal, adelantando algunas
de las inquietudes que plante-
arán en la requisitoria.

“Nos interesa que el tema
no quede en la nada, nos preo-
cupa el silencio desde la admi-
nistración municipal. Quere-
mos saber qué pasó con la per-
sona involucrada, porque en re-
alidad no tenemos confirma-
ciones, tampoco sobre qué mo-

dificaciones se hicieron en el
vacunatorio para tener un ma-
yor control. También espera-
mos que se confirme si hubo o
no un faltante de vacunas, co-
mo se especula desde distintos
medios periodísticos que lo han
planteado”, enfatizó la edil.

Del mismo modo, expresó
su descontento ‘ante la falta de
información oficial’ en torno a
lo que sucedió en el puesto de
vacunación. “Hasta donde sa-
bemos hay un solo detenido,
pero es tremendo el gran silen-
cio después de la repercusión
que tomó el tema, porque la-
mentablemente fuimos noticia
nacional. Nos llama la atención
que nadie aclare cuál era el
contenido de las ampollas: si e-

ra la vacuna u otro líquido. Es-
to es necesario para llevar tran-
quilidad a las personas, ya pasó
un buen tiempo y nadie lo con-
firma”, insistió.

El pedido apuntará tam-
bién a conocer detalles sobre
la situación procesal y laboral
del detenido. “En principio
nos dijeron que era un emplea-
do de la Provincia; de hecho el
ministro de Salud salió a mos-
trar un recibo de sueldo de esta
persona. Pero si bien es perso-
nal que depende de la contra-
tación provincial, su proceder
debía ser controlado por el
Municipio. Necesitamos escla-
recer todo ese tipo de cosas
que por ahora quedaron en la
nada. Dimos un tiempo pru-

dencial para ver si esto se pro-
ducía, pero como no ocurrió
estaremos presentando este
pedido de informes”, indicó.

VACUNACIÓN
DE FUNCIONARIOS

Valiéndose del mismo pro-
cedimiento legislativo, la ban-
cada de concejales de la oposi-
ción ingresará un nuevo pedi-
do para que desde el Ejecutivo
municipal se brinden detalles
sobre los procedimientos de
vacunación a los que accedie-
ron varios funcionarios que no
cumplirían hasta este momen-
to con los requisitos para reci-
bir la inmunización contra el
Covid-19.

“Ya habíamos ingresado
los informes sobre los casos de
la secretaria de Gobierno, Al-
dana Iovanovich, y el coordi-
nador de la Oficina de Empleo
Javier Ibarra. Ahora agregare-
mos el del secretario de Pro-
moción Social, Lucas Spivak,
que según se supo también
habría sido vacunado fuera de
lo que corresponde”, mani-
festó Méndez.

PARA QUE CUBRAN MEJOR VILLA NUEVA Y VILLA ARGÜELLO

El concejal Celi pide extensión del recorrido de colectivos

Geopolítica, coronavirus y salud
Repudian violencia contra local político
en Bahía Blanca

Concejales locales del
bloque PJ-Frente de Todos y
autoridades del Partido Jus-
ticialista de Berisso hicieron
público su rechazo a todo
accionar violento que atente
contra la actividad política y
social de militantes de dicho
espacio en Bahía Blanca.
Del mismo modo, exigieron
que se encuentre y castigue
a los culpables del ataque
vandálico que sufrió en las
últimas horas un local parti-
dario en la citada ciudad del
sur bonaerense.

Jorge Rachid, médico y Sanitarista.

Asesor COVID-19 Prov. Bs.As. - FdeT

Aníbal Carrillo. Médico Clínico

y dirigente del Frente Guasu
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La agrupación política y
cultural Kerandíes, nuevo espa-
cio berissense dentro del Frente
de Todos, dio inicio a sus acti-
vidades trazándose el objetivo
principal de ‘jerarquizar el de-
bate político’.

Con Adolfo D’Ascanio co-
mo vocero, los integrantes de la
agrupación la definen como
‘un nuevo espacio de reflexión,
debate y acción política, recre-
ando con amplitud y transver-
salidad diferentes expresiones
territoriales, sindicales, juveni-
les, culturales, reivindicativas
de las distintas luchas históri-
cas de la República Argentina’.

“Es un espacio nuevo que
conformamos con un grupo de
compañeros y compañeras, su-
mando a muchos jóvenes. La i-
dea es que sea los más amplio
posible, democrático, horizon-
tal y que tenga como eje el de

proponer un debate interno y
jerarquizar el debate político”,
afirmó D’Ascanio, marcando
sobre todo que el nuevo agru-
pamiento no comulga con
construcciones ‘personalistas’.

Conforme a sus expresio-
nes, el grupo apunta a poner la
discusión política sobre la me-
sa. “No apuntamos a hablar de
candidaturas o nombres, sino a
generar un debate político que
creemos que en estos tiempos
es más que importante. Cristina
Fernández de Kirchner hizo
mención al debate político sin
dogmatismos, abierto, una deu-
da pendiente que tenemos co-
mo militantes. Más allá de las
premisas ideológicas que he-
mos tenido, tenemos que meter
el debate político dentro de la
sociedad”, remarcó.

En referencia al alinea-
miento de Kerandíes dentro del

Frente de Todos, recordó que
numerosos integrantes de este
nuevo espacio trabajaron por la
candidatura de Fabián Cagliar-
di con el eje puesto en que el
peronismo volviera al gobier-
no. “Somos parte del Frente de
Todos y reivindicamos como
proyecto los 12 años en los
cuales se llevaron adelante
políticas de Estado de inclu-
sión, consumo interno y políti-
cas de igualdad”, estableció,
mencionando que en los últi-
mos días se presentó el espacio
ante el Intendente, en su carác-
ter de autoridad político-insti-
tucional.

“Un compañero de nuestra
agrupación (Daniel Ávila, re-
ponsable del PAMI en el distri-
to) forma parte de la gestión
municipal. Hablamos con el in-
tendente y le planteamos nues-
tra lectura de cómo está la ges-

tión. Claro que no podemos
desconectarnos de este contex-
to de pandemia. Además de la
crisis sanitaria hay una rece-
sión económica en términos
generales que ha complicado
cualquier tipo de planifica-
ción”, expresó el dirigente en
representación del grupo.

“Berisso nunca ha sido una
isla, dependió siempre de polí-
ticas provinciales y nacionales.
No somos un distrito con im-
puesto agropecuario o los im-
puestos que por ejemplo tiene
Ensenada. Aquí la recaudación
siempre ha sido un tema; sabe-
mos que no es una ciudad fácil-
mente administrable”, planteó
del mismo modo, evaluando

con signo positivo la gestión.
“Entendemos que se está traba-
jando bien en cuanto a asistir a
distintos sectores de la socie-
dad, pese a este contexto”, in-
dicó.

“Seguiremos trabajando en
la consolidación y desarrollo
de la gestión municipal, con la
convicción de que la unidad del
Frente de Todos es el camino
necesario para recuperar el pro-
tagonismo del proyecto nacio-
nal en el distrito”, afirmó tam-
bién D’Ascanio.

Finalmente, compartió su
visión sobre la situación actual
del país y el rol del Estado. “El
panorama económico y social
es mucho más grave que en

años anteriores. La pandemia
agudizó no solo aquel Estado
desmantelado que dejó Macri,
sino también en términos e-
conómicos el proceso inflacio-
nario y de recesión, que esta-
mos viviendo”, observó. “Cre-
emos en un Estado presente pa-
ra paliar esta situación y com-
batirla a través de los progra-
mas sociales que se han imple-
mentado en este último tiempo.
Por otro lado, está el desafío de
poder enfrentar estos golpes de
mercado como lo es el proceso
inflacionario o el aumento des-
medido de la carne. El Estado
ha tomado medidas para con-
trarrestar esta situación”, argu-
mentó en el mismo sentido.

“Somos conscientes del es-
cenario de recesión y pobreza
que seguramente nos dejará es-
ta pandemia, pero pese a dicho
contexto seguimos sosteniendo
como un objetivo estratégico
que el Estado debe tener las he-
rramientas de control a nivel e-
conómico y social, para dispu-
tar los ingresos en el reparto de
la torta de la economía”, sen-
tenció finalmente.

AGRUPACIÓN POLÍTICA Y CULTURAL KERANDÍES

Nueva agrupación política
en el Frente de Todos

Este jueves desde las 18:30
se concretará la asunción de las
nuevas autoridades del Comité
Provincia de la Unión Cívica
Radical. Del acto, que se desa-
rrollará en Mar del Plata, parti-
ciparán Maximiliano Abad y E-
rica Revilla, presidente y vice
electos a la vez que diputado
provincial e intendente de Ge-
neral Arenales respectivamen-
te. También se sumará el presi-
dente saliente y ex-vicegober-
nador, Daniel Salvador, mien-

tras que el resto de autoridades
y referentes del radicalismo de
distintos distritos participará
vía streaming.

Según se anticipó, el acto
será dinámico y contará con u-
na plataforma virtual que inte-
grará varias salas de zoom con
dirigentes de todas las provin-
cias, que manifestarán el apoyo
a la nueva conducción. El pú-
blico podrá seguirlo a través de
la transmisión que se realizará
en la web www.radicales.org.

Asumen las nuevas autoridades del Comité Provincia de la UCR

Junto a pares de Ensenada,
La Plata, Punta Indio y Brand-
sen, las concejales berissenses
Martina Drkos y Marcela He-
rrera, de la bancada PJ- Frente
de Todos participaron de una
charla por Zoom con la minis-
tra provincial de Mujeres, Polí-
ticas de Género y Diversidades,
Estela Díaz.

“Pudimos compartir expe-
riencias y pensar colectivamen-

te cómo estamos y hacia dónde
vamos en relación a la agenda
de género desde nuestra fuerza
política”, expresó tras el en-
cuentro Drkos. “Vamos a se-
guir en la lucha en contra de las
violencias, pidiendo justicia y
aparición con vida de Tehuel y
acompañando a las esenciales,
todas esas mujeres que son pro-
tagonistas en sus territorios”,
añadió.

Zoom con la ministra provincial
de Mujeres y Políticas de Género



El gobernador Axel Kicillof
encabezó durante la mañana de
este martes un acto de conme-
moración por el 211° Aniversa-
rio de la Revolución de Mayo
que en el jardín de la Casa de
Gobierno reunió a los intenden-
tes Julio Garro (La Plata), Fa-
bián Cagliardi (Berisso) y Mario
Secco (Ensenada). De la cere-
monia también participaron el
arzobispo de La Plata de la Igle-

sia Católica, monseñor Víctor
Manuel Fernández; el arzobispo
de la Iglesia Siriana Ortodoxa de
Antioquía, obispo Crisóstomo
Juan Gasalli; y el representante
de la comunidad judía, Agustín
Marcoff, quienes elevaron una
oración ecuménica por la Repú-
blica Argentina.

“Este 25 de Mayo estamos
celebrando una gesta patriótica
en la que todo nuestro pueblo se

unió para finalizar con los lazos
de dominación y construir su
propio camino”, recordó en su
mensaje Kicillof. “Además de la
unidad, el otro componente cla-
ve fue la solidaridad, ya que
ningún desafío hubiera llegado a
buen puerto si primaban el indi-
vidualismo y la especulación”,
añadió.

Del mismo modo, puso de
relieve que será justamente la

solidaridad un factor central pa-
ra vencer la pandemia que ac-
tualmente afecta al mundo.

Por su parte, el arzobispo
Fernández pidió “tener presentes
a todas las familias que están su-
friendo la enfermedad o la muer-
te de algún ser querido”, mien-
tras que el obispo Gasalli rezó
por “sanar a los enfermos, curar
a quienes están en los hospitales
y recordar a todos los que han

fallecido” y Marcoff brindó una
oración “para que nuestra pobla-

ción pueda superar estos mo-
mentos de angustia”.

Las deudas de las personas
que tomaron créditos bajo el sis-
tema UVA en bancos estatales y
privados se transformaron con el
paso del tiempo en montos im-
posibles de pagar.

El sistema de empréstito lan-
zado en 2016 se basa en la apli-
cación de la llamada Unidad de
Valor Adquisitivo, la que se ac-
tualiza diariamente según el
“CER” que se calcula bajo pará-
metros del costo promedio de
construcción por metro cuadra-
do, el que se mueve entre otros
efectos por el inflacionario.

Organizados en diversos
grupos y de manera unipersonal,
los deudores de este sistema re-
claman desde hace tiempo que se
ofrezcan alternativas concretas
para poder hacer frente a los pa-
gos mensuales, contrarrestando

el continuo incremento del capi-
tal que deben saldar.

ANUNCIO DE TOPE

Desde el ministerio de Desa-
rrollo Territorial y Hábitat, que
encabeza Jorge Ferraresi, se ase-
guró que a partir de la entrada en
vigencia de una nueva normati-
va, ninguna cuota de crédito U-
VA podrá superar el 35% del in-
greso familiar. En ese sentido se
anunció oficialmente que lo que
exceda dicho porcentaje será
subsidiado por los bancos, a par-
tir de una resolución adoptada
por el Banco Central.

El propio Ferraresi indicó
que “cada uno de los bancos de-
berá definir qué solución le ofre-
cen a los hipotecados”, explican-
do que el Banco Nación y el

Banco Provincia -que tienen más
de 70 mil créditos UVA otorga-
dos- van a subsidiar las cuotas
que superen el 35%, mientras
que los 7.655 tomadores del U-
VA Pro.Cre.Ar. en el Banco Hi-
potecario saldrán de la modali-
dad para migrar a la fórmula
Hog.Ar, que se ajusta conforme
a la variable salarial.

RECLAMO DE DEUDORES

Agobiados por las constan-
tes subas en las cuotas y las ac-
tualizaciones de la deuda final,
los tomadores de este tipo de cré-
ditos esperaban decisiones gu-
bernamentales que los aliviaran.
Pero los anuncios no terminan de
convencerlos.

Integrante de un grupo de
Hipotecados UVA, Débora se

refiere a la imposibilidad de
cumplir con el pago de su crédito
bajo los procedimientos actuales.
“Como todas las medidas que es-
te gobierno ha lanzado, son insu-
ficientes y no tratan el tema de
fondo. En apenas cuatro años te-
nemos un aumento del 450 por
ciento en nuestras deudas y sola-
mente en los últimos doce meses
creció un 50 por ciento la infla-
ción”, advierte.

Según describen los deudo-
res del sistema, los UVA “con-
tinúan aumentando exponencial-
mente”, lo que hace imprevisible
el valor futuro de las cuotas. “El
ministro ‘vende’ como una gran
medida el tope del 35%, que en
realidad es una cláusula que está
en todos los contratos de los U-
VA”, argumentan.

Del mismo modo, cuestio-

nan el anuncio relacionado con
el pase a la fórmula HogAr de
quienes tienen créditos
Pro.Cre.Ar. del Hipoctecario.
“Ocurre que también es algo
tramposo porque si bien la cuota
se ajusta por la variación salarial,
el capital sigue teniendo una in-
dexación bajo el mismo índice
que se calcula para los UVA”,
sostienen.

En particular, Débora plan-
tea su preocupación por la falta
de medidas concretas para quie-
nes accedieron al Pro.Cre.Ar. en
bancos privados. “Aún pasándo-
nos a la fórmula HogAr, los cré-
ditos son para nosotros imposi-
bles de pagar. El gobierno parece
no tener dimensión de los que
son estos créditos y carece de la
decisión de enfrentarse a los ban-
cos, porque el problema es que

esas entidades no quieren dejar
de ganar de manera tremenda
con nosotros”, cuestiona. “Se hi-
zo el sorteo de los nuevos
Pro.Cre.Ar. y entre todos, le fue
otorgado a Amado Boudou, en-
tonces el gobierno le da un prés-
tamo a treinta años a esta perso-
na  pero no puede resolver el
problema de 100 mil familias
que podrían quedar en la calle,
porque ya los bancos empezaron
a ejecutar como pasó en Mendo-
za y en Córdoba”, añade.

La incógnita que plantean
desde los grupos de hipoteca-
dos tiene que ver con las accio-
nes que podría tomar la banca
privada si en el caso aludido
fue el Banco Nación quien ya
ejecutó a sus deudores. “La si-
tuación es cada vez más preo-
cupante y no vemos soluciones
que sirvan realmente como res-
puesta”, aseveran.

Representantes del Sindica-
to de Trabajadores Municipales,
ATE y UPCN firmaron la sema-
na pasada el acta-acuerdo que
cerró oficialmente la paritaria
salarial 2020 de los trabajadores
municipales.

Finalmente, el incremento
total para el período negociado
estuvo en el orden del 40,5%,
luego de acordarse la recompo-
sición para los meses de enero y
febrero de este año.

Fuentes gremiales explica-
ron que teniendo en cuenta el
salario testigo de un Adminis-
trativo IV / Obrero IV, el básico
de un trabajador pasará de

$17.668 a $23.427, producién-
dose un incremento de todas las
categorías y agrupamientos de
$5.757. Según se indicó tam-
bién, la asignación remunerati-
va disminuirá de $23.427 a
$20.000, dado que la diferencia
de $3.427 pasará al básico. La
asignación que se otorga en
concepto de ‘refrigerio’ (Decre-
to 897) pasará en tanto de
$4.000 a $6.000.

Finalmente, se ofreció una
bonificación no remunerativa de
$1.850 en dos cuotas de $925 a
abonarse con los salarios de ma-
yo y junio. Dicho monto se in-
corporará a un rubro remunera-

tivo a partir del 1º de julio,
transformándose en parte del sa-
lario base en la Paritaria 2021,
que empezará a negociarse el 24
de junio.

De cara a esa futura negocia-
ción, el STMB anticipó que pe-
dirá que la mencionada bonifica-
ción, contemplada en el Decreto
64, se incorpore en los distintos
regímenes horarios de los traba-
jadores municipales que se en-
cuentren en condiciones de reci-
birla y no solamente a los regí-
menes de 30 horas semanales.

Por su parte, los represen-
tantes de ATE Berisso adelanta-
ron que cuando se inicien las

negociaciones de la paritaria
2021 planteará como prioridad
que sean resueltas las asignacio-
nes familiares de los trabajado-
res de agrupamiento pasante.

“Más allá de la dilación de
los tiempos y de estar cerrando
en mayo la paritaria 2020, cree-
mos que es uno de los mejores
acuerdos de toda la provincia de
Buenos Aires. Hemos logrado
el objetivo que era acordar un
aumento total de más del 40 %
y que la mayor parte del dinero
fuera al sueldo básico, que es lo
que históricamente buscamos
como trabajadores municipa-
les”, consignó el secretario ge-
neral del STMB, Jorge Rodrí-
guez, una vez concluida la ne-

gociación.
El secretario general adjun-

to de ATE, Juan Jorajuría, con-
sideró muy bueno cerrar el 2020
“con un salario que no sea a la
baja, para desde allí empezar a
discutir la paritaria 2021”.

“Nunca es suficiente, nunca
alcanza, pero debemos recono-
cer que un total de 40,5 es un
muy buen cierre paritario
2020”, estableció por su parte
Florencia O’Keefe, representan-
te de UPCN en la ciudad.
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Anuncios oficiales no convencen a los hipotecados UVA

Cerró la paritaria municipal 2020

CON LA PRESENCIA DE LOS TRES INTENDENTES DE LA REGIÓN

Se conmemoró en Casa de Gobierno un nuevo aniversario de la Revolución de Mayo
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El Día Mundial del Reci-
claje, que se celebró el pasado
17 de mayo, fue para los inte-
grantes del denominado “Equi-
po Puente” un día particular-
mente especial, en el que die-
ron el puntapié inicial de su
proyecto de recolección dife-
renciada, que en los próximos
entrará en una etapa de intensa
actividad, con la puesta en mar-
cha de un cronograma que a-
barcará el paso por diferentes
barrios.

“¡Tenemos planta de reci-
clado!”, anunciaba aquel día
vía redes sociales el grupo que
encabeza el joven odontólogo
Emiliano Stapich, reconocido
por su compromiso con causas
relacionadas con el medio am-
biente, entre otras.

El flamante programa for-
ma parte de un plan ecológico
que contempla otras acciones.
En este caso puntual, se trata de
darle utilidad a la basura. “Si
bien aproximadamente el 60 o
70% que desechamos es mate-
rial orgánico (qué en varios
países ya se soluciona con
compostaje barrial, plantas, en-
tre otras), hay un 30% de resi-
duos sólidos urbanos. A esos R-
SU podemos darle una disposi-
ción adecuada”, afirman desde
la organización.

“Lo que gestionamos fue
básicamente una primera plan-
ta recicladora en Berisso”,
señaló Stapich esta semana, ha-

ciendo alusión al centro de aco-
pio que comenzó a funcionar
en 27 y 162N y poniendo de re-
lieve que para ello fue vital un
convenio que se alcanzó con el
emprendimiento local ‘Reci-
clados Pedro’, que extendió así
su campo de acción. “Sólo reci-
claba vidrio, cartón y chatarra,
pero en el marco de este conve-
nio acordamos que también
pueda recibir plástico al menos
una vez por mes”, precisó el re-
ferente del equipo.

Según describió, la inten-
ción es colaborar con personas
que ya tienen vocación por el
reciclaje sólo que no encontra-
ban cómo canalizarla, pero a la
vez, extender la conciencia res-
pecto de la importancia de reci-
clado.

“Cuando la gente vea la

ciudad más limpia va a tener
más ganar de cooperar. Tam-
bién está en el compromiso
municipal hacer cumplir regla-
mentos como la prohibición de
tirar basura en la vía pública.
La idea es también que se pro-
paguen los buenos hábitos me-
diante talleres educativos a car-
go de personal docente que te-
nemos programados”, indicó.

En principio, la recolección
diferenciada se llevará adelante
los últimos sábados de cada
mes. Se recolectarán plásticos
blandos (botellas); plásticos
duros (fuentones, sillas, bal-
des); metales (latas de alumi-
nio, cobre, etc.); cartón y papel
(pueden ir juntos); pilas (se
juntan solo en el punto de aco-
pio de la Capilla San Antonio
en recipientes exclusivos he-

chos para las mismas) y RAA-
ES (Residuos de Aparatos
Eléctricos y Electrónicos). No
se recolectarán vidrio ni chata-
rra (que podrán llevarse direc-
tamente al centro de acopio).

La pandemia y las restric-
ciones asociadas dificultan por
el momento el avance de un es-
quema que incluya clubes y o-
tras instituciones con las que ya
se entabló contacto. Pero en los
próximos meses se apuntará a
incorporar nuevos puntos de
recolección. Por ahora, el cro-
nograma al que se dio forma y
guiará el recorrido de este sá-
bado, de no mediar imprevis-
tos, es el que sigue:

• 9:30 / 172 y 2 (Nº 5035).
Agente promotor encargado:
Marcelo (puede dejarse el ma-
terial durante el día anterior).

• 9:50 / Plaza Almafuerte
(7 entre 158 y 159).

• 10:10 / Vereda del campo
deportivo de la Técnica 2.

• 10:20 / Parque Cívico. 
• 10:40 / Capilla San Anto-

nio (27 entre 174 y 175, dejar
al lado del portón; puede de-
jarse durante la última semana
de cada mes de 9:00 a 18:00).

• 11:00 / Iglesia Santos Pe-
dro y Pablo (173 casi esquina
31, hay un tacho/recipiente al
lado del playón de estaciona-
miento, puede dejarse el vier-
nes anterior).

• 11:20 / Los Talas (Ba-

gliardi y calle 3 de Abril). A-
gente promotora encargada:
Pamela

• 11:40 / Plaza 17 de octu-
bre (26 y 164).

• 11:50 / Calle 27 Nº3855
e/162 N y 163. Agente promo-
tor encargado: Gonzalo.

• 12:00 / Centro de acopio
de 27 y 162 Norte. Finalización
del recorrido.

Desde el Equipo Puente se
pone el acento en que el mate-
rial tiene que estar seco y lim-
pio, en bolsas bien cerradas pa-
ra mantener un orden. Los cen-
tros que lleguen al centro de a-
copio se trasladarán luego a
empresas que tienen la tecno-
logía para el tratamiento espe-
cifico y reciben de forma ma-
yorista tal materia prima para
su comercialización.

“Lo ideal sería que a futuro
podamos tener una disposición
final en la ciudad”, indican des-
de el grupo, mencionando que
en enero del año pasado pre-
sentaron al Intendente un pro-
yecto que aborda en forma in-
tegral el problema de los resi-
duos.

“Este año quedó evidencia-
do que lo que se recolectaba en
ciertos puntos iba a parar al
mismo lugar que siempre. Por
eso queremos que se valorice la
acción de cada vecino que hace
separación en origen (separar
en su casa) y que se toma el

tiempo para dejarlo en los pun-
tos verdes”, indicaron desde la
organización.

A la vez, ofrecieron una a-
claración respecto del modo en
que se denomina al espacio de
27 y 162N. “Si bien cumple con
los procesos de compactado y
enfardado, la principal función
del lugar es ser centro de aco-
pio, así que por el momento
podríamos llamarle acopiado-
ra”, observan, aunque sostienen
que tampoco sería llamarlo cen-
tro ‘reciclador’ si se considera la
definición de reciclar que habla
de “encomendar materiales usa-
dos a un proceso de transforma-
ción o aprovechamiento para
que puedan ser nuevamente uti-
lizados”.

El equipo espera impaciente
la primera recorrida de esta re-
colección alternativa. “Como
sabemos, las restricciones hacen
que el contacto y guardar la ma-
teria adentro de un estableci-
miento se vuelva sumamente
delicado”, indican haciendo alu-
sión a algunas limitaciones que
se enfrentarán inicialmente.

Lo que entusiasma es que la
propuesta va ganando adeptos y
colaboradores voluntarios. Tam-
bién que habrá un aliciente para
quienes se comprometan con la
labor. “Si se logra recaudar algo
del plástico será donado a los
colaboradores y los referentes
de puntos de acopio”, manifies-
tan desde el grupo.
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La Defensoría del Pueblo
bonaerense instaló un tótem in-
teractivo en la Terminal de
Ómnibus de La Plata para que
los usuarios de micros de me-
dia y larga distancia que transi-
tan cada día por el lugar pue-
dan acceder de forma interacti-
va a todo tipo de información
que brinda el organismo y re-
clamar de manera remota sobre
diferentes temas.

El sistema digital, que des-
de hace algunos meses funcio-

na en las terminales ferrovia-
rias de Mitre, Moreno y Once,
permite al usuario asesorarse y
realizar quejas relacionadas
con  temáticas vinculadas a la
vulneración de derechos del ac-
ceso a la salud, educación, ser-
vicios públicos, medio ambien-
te, violencia de género, inquili-
nos y consumidores, entre o-
tros.

“La tecnología nos ofrece
una gran cantidad de herra-
mientas para mejorar la gestión

de las organizaciones. Desde la
Defensoría nos propusimos a-
poyarnos en estas herramientas
para fortalecer el vínculo con
los ciudadanos y las ciudada-
nas”, expresó el Defensor del
Pueblo, Guido Lorenzino.

Cada tótem permitirá comu-
nicarse a través de videollama-
das con personal de la Defen-
soría que atenderá, derivará o
registrará la queja o el trámite
para su resolución. Estos siste-
mas poseen una tecnología de

una comunicación interperso-
nal, directa, rápida e interactiva.

El tótem se ubica en un lu-
gar estratégico para que los
ciudadanos puedan gestionar
sus quejas y trámites en el lu-
gar de tránsito a su trabajo u
hogar.

“Se trata de una iniciativa
que responde a nuestro objeti-
vo de acercar la Defensoría a
los vecinos, multiplicando los
canales de comunicación y
contacto”, indicó Lorenzino.

La Defensoría del Pueblo instaló dispositivo para reclamos en la terminal platense

UNA INICIATIVA DEL EQUIPO PUENTE

Ponen en marcha proyecto de recolección diferenciada
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Junto a la directora munici-
pal de Recursos Humanos, Vic-
toria Curutchet, la secretaria de
Gobierno, Aldana Iovanovich
se reunieron con la vicepresi-
dente del IPS, Mailén Vélez,
para tratar de darle un impulso
a trámites jubilatorios demora-
dos de agentes municipales.

“Hay 3 jubilaciones que
saldrán en junio y seguiremos
avanzando con el resto. La ver-
dad es que encontramos una
muy buena predisposición por
parte de las autoridades del
IPS. Pudimos efectuar un se-
guimiento personalizado y de-
tallado de cada situación”, ex-
puso Iovanovich. “Esta reunión

personal viene a reforzar los
contactos telefónicos que man-
tienen semanalmente. Más allá
de los casos puntuales, nuestra
idea es abrir otras instancias de
diálogo, para poder agilizar ca-
da vez más los tramites jubila-
torios”, añadió.

Por su parte, Curutchet in-
dicó que el propio Intendente
se reunió antes con autoridades
del Instituto para destrabar de-
finitivamente la situación. “La
idea es resolver primero los ex-
pedientes más antiguos. En este
momento tenemos sólo una ju-
bilada del 2018, cinco casos del
2019 y el resto son del 2020. I-
gualmente, para nosotros la pe-

lea es por todos y nuestra inten-
ción es que salgan lo más rápi-
do posible”, destacó.

Al referirse al retraso, des-
cribió que en algunos casos ‘se
observaron algunas cuestiones
de cómputos’, que el Instituto
se comprometió a resolver en

lo inmediato. “Hay muchas si-
tuaciones que no dependen di-
rectamente de nosotros, pero
vamos a hacer todo lo que esté
a nuestro alcance para ayudar y
acompañar los reclamos de
nuestros trabajadores”, ase-
guró.

EL ORIGEN DE
LOS RECLAMOS

A mediados de enero, un
grupo de jubilados municipales
autodenominados ‘Ni’ concen-
traban en las puertas de la Mu-
nicipalidad para reclamar por
tramites jubilatorios aún no re-
sueltos y exigir la liquidación
final de haberes a trabajadores
que cumplieron tareas hasta el
año 2020. “No somos ‘ni’ em-
pleados ‘ni’ jubilados”, argu-
mentaban desde el sector, con-
siderándose ‘excluidos’ de la
mirada de las autoridades.

“Somos un grupo de jubila-

dos de la gestión anterior y la
actual. A partir de nuestra pro-
blemática, decidimos juntarnos
para hacer un reclamo unifor-
me. Los que se fueron con esta
gestión reclaman que le paguen
la liquidación final, algunos
llevan sin cobrar entre cuatro y
cinco meses y no han percibido
nada. Otros estamos reclaman-
do para que intercedan ante el
IPS y puedan sacar nuestras ju-
bilaciones que hace dos años
estamos esperando”, detallaban
desde el grupo tras un encuen-
tro que mantenían con el inten-
dente Cagliardi, quien se com-
prometía a intensificar las ges-
tiones ante autoridades del IPS.

Buscan acelerar trámites jubilatorios

En el marco del 45º Con-
greso Ordinario de la Federa-
ción SUPeH, el secretario ge-
neral del SUPeH Ensenada,
Ramón Garaza, anunció que a
la paritaria 2020/21 cerrada re-
cientemente se sumará una re-
muneración extra.

Según anunció el dirigente,
el pago constituye una suma fi-
ja que se pagará en dos cuotas,
con los haberes de junio y a-
gosto. Conforme a la escala,

los bonos irán de 10 mil a 28
mil pesos en total, de acuerdo
al siguiente detalle: Personal
Superior Upstream YPF SA
$28.000 (2 cuotas de 14 mil);
Personal Superior YPF/OPES-
SA $16.000 (2 cuotas de 8
mil); Personal Base YPF SA
$12.000 (2 cuotas de 6 mil);
Personal Base OPESSA
$10.000 (2 cuotas de 5 mil);
empresas nucleadas en CEPE-
RA $12.000 (2 cuotas de 6 mil)

monto al que se sumará un ex-
tra del 13,3% que se pagará con
los haberes de octubre.

También se presentó duran-
te el Congreso la pauta que se-
guirá la paritaria 2021/22. En
tal sentido, Garaza informó que
siguiendo los lineamientos de-
finidos por el gobierno nacio-
nal, se acordó un incremento
del 35% con cláusula de revi-
sión.

Los tramos en los que se al-

canzará el citado porcentual
son los que aquí se detallan: un
12% de aumento en diciembre

de 2021 (calculado sobre la ba-
se de los haberes de octubre
2021); un 11,5% en enero de

2022 y un 11,5% en marzo
2022. En abril de 2022 se hará
operativa la citada cláusula de
revisión.

En relación a los trabajado-
res enrolados en CEPERA, el
gremio logró el compromiso de
otorgar un adicional equivalen-
te al 10% del sueldo básico que
se abonará en carácter no re-
munerativo, bajo el concepto
de vianda, quedando por defi-
nir cuestiones relacionadas a la
instrumentación, pero con el
compromiso de que el primer
pago se haga efectivo el próxi-
mo julio.

TAMBIÉN SE ACORDÓ LA PAUTA DE AUMENTO DE LA NUEVA PARITARIA

Remuneración extra para petroleros



La Municipalidad de En-
senada avanza en el dragado
de la Canaleta que une el Río
Santiago con el Río de la Pla-
ta. La acción persigue el obje-
tivo de mejorar la navegabili-
dad y permitir la oxigenación
de las aguas.

Conforme a lo que ob-
servó el biólogo Tomás Maiz-
tegui, los trabajos generarán
un beneficio para el medio
ambiente, teniendo en cuenta
que el Río Santiago recibe
mucha contaminación del a-
rroyo El Gato, que desemboca

a pocos metros de la Canale-
ta.

En tal sentido, se volvió a
pedir un control más estricto
de los desechos que se arrojan
en el citado arroyo en zonas
urbanas e industriales de dis-
tritos vecinos. 2Toda la mu-
gre desemboca aquí, inclusive
desechos cloacales sin trata-
dos”, advirtió Fernando Mon-
ticelli, abogado ambientalista
y vecino del lugar.

En el plano deportivo, la
obra permitirá recuperar este
curso natural que se encontra-

ba bloqueado por sedimentos.
“Con el dragado, logramos
expandir y perfeccionar acti-
vidades como Canotaje, Re-
mo y Vela, que estaban limi-
tadas a la cancha del Río San-
tiago”, sostuvo Diego De Ni-
cola, presidente del Club Re-
gatas. Por su parte, desde el
Club Náutico de Ensenada, E-
duardo Bonino resaltó que es-
tos trabajos son una respuesta
a un antiguo pedido de los so-
cios de la institución.

Con la intención de que
los efectos del dragado se ex-

tiendan en el tiempo, se deci-
dió dar forma a una especie
de terraplén, que hará que el
material retirado del lecho del
canal no se desmorone y vuel-
va a tapar el curso de agua.
“En los márgenes, se llevaron
a cabo trabajos de limpieza
para recuperar el Camino de
Sirga, logrando que los veci-
nos puedan disfrutar de este
espacio natural y las máqui-
nas puedan mantenerlo”, ob-
servó al respecto Martín Slo-
bodian, funcionario de la Mu-
nicipalidad de Ensenada.

Representantes de la Cáma-
ra de Taxistas y de ATUP fue-
ron recibidos a fines de la sema-
na pasada por integrantes de la
Comisión de Tránsito del Con-
cejo Deliberante, ante quienes
plantearon una serie de preocu-
paciones relacionadas con la ac-

tividad del sector. Durante el
encuentro, al que se sumaron la
presidente del Cuerpo, Vanesa
Queyffer, y los directores muni-
cipales José Rotondo (Transpor-
te) y Federico Ruiz (Seguridad
Vial y Ciudadana), los referen-
tes del mundo taxista local hi-

cieron alusión a la competencia
desleal que representa la moda-
lidad UBER, obteniendo de la
comisión que preside la conce-
jal Mariela Méndez el compro-
miso de endurecer la legislación
que prohíbe su actividad en el
distrito.

En las horas previas, los dos
bloques del HCD habían mani-
festado su compromiso de aten-
der el reclamo de los taxistas en
relación a la presencia de co-
ches UBER en la ciudad. Con-
cejales del bloque PJ-Frente de
Todos se habían reunido en la

jornada previa con la secretaria
de Gobierno, Aldana Iovano-
vich, para evaluar nuevas medi-
das regulatorias que propondrá
el oficialismo. Por su parte, el
presidente de la bancada Juntos
por el Cambio, Matías Nanni,
había marcado que el sector es-
taba dispuesto a trabajar en la
modificación que requiriera la

Ordenanza aprobada en 2018
para prohibir la actividad de U-
BER en el distrito.

Fuentes del sector taxista
recordaron que de la normati-
va, así como de los controles
que puedan implementarse pa-
ra erradicar la prohibida moda-
lidad de transporte, dependen
unas 350 familias.
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Profesionales de la UTN La Plata accedieron a programa de la OEA

El Grupo de Investigación
en Ingeniería Social (GIIS) de
la UTN La Plata, conformado
por investigadores, ingenieros,
analistas de sistemas, aboga-
dos, psicólogos y estudiantes,
accedieron a un programa de la
OEA que establece un finan-
ciamiento de hasta 20 mil dóla-
res para avanzar en investiga-
ciones y proyectos de Ciberse-
guridad, que contemplen tam-
bién la oferta de capacitación
sobre la temática, tanto dentro
como fuera de la Casa de Altos
Estudios.

La coordinadora del Pro-
yecto seleccionado, la Doctora
Denise Gross, mencionó que el
reconocimiento de la OEA im-
pone un nuevo desafío que será
el de “proyectar los conoci-
mientos para prevenir y detec-
tar ataques en la red, en la que
muchos oportunistas emplean
tecnologías y técnicas de mani-
pulación y persuasión permi-
tiendo crear distintas estrate-
gias para explotar las vulnera-
bilidades humanas”.

Gross indicó que según es-
tadísticas de 2020 de la Asocia-

ción Argentina de Lucha contra
el Cibercrimen (AALCC), Ar-
gentina es el país con más cibe-
rataques por cantidad de usua-
rios activos en Latinoamérica y
el correo electrónico sigue

siendo el principal vector de a-
taque con un 90% de los casos.
Señaló además que durante la
cuarentena se incrementaron
entre un 80 y 110% los delitos
configurables a través de Inter-

net.
La Ingeniería Social, cabe

mencionar, es un procedimien-
to que apunta a recabar datos e
información confidencial de u-
suarios para manipularlos y lo-
grar propósitos de los más di-
versos, a través de estafas, en-
gaños, grooming, sextorsión y
pentesting. Los usuarios, los
más débiles en la cadena, gene-
ralmente confían en los mensa-
jes que reciben y a través de e-
llos entregan claves y datos
personales que son utilizadas
para hacer daños de todo tipo.

El grupo de investigación
que depende del Laboratorio de
Innovaciones en Sistemas de
Información de la UTN La Pla-
ta trabaja a puertas abiertas, por

lo que durante todo el año reci-
be a profesionales que quieran
formar parte con distintas pro-
puestas. Los interesados en co-
nocerlo o sumar su aporte pue-
den escribir a giis@frlp.utn.e-
du.ar para obtener más infor-
mación.

El Fondo de Innovación
para Proyectos de Ciberseguri-
dad es una iniciativa que pro-
mueve la OEA con los Conse-
jos de Innovación en Ciberse-
guridad (Cybersecurity Innova-
tion Councils), la Fundación
Citi y el Gobierno de Canadá
para apoyar y difundir las ini-
ciativas empresariales en Lati-
noamérica y el Caribe y crear
puestos de trabajo en ciberse-
guridad.

Ganaron un concurso internacional que les
permitirá avanzar en investigaciones sobre
Ciberseguridad.

Endurecerán controles y sanciones para el transporte ilegal

ENSENADA

Dragan la Canaleta que une Río Santiago con el Río de la Plata
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Por Julio Milat (*)
El viento y la lluvia del últi-

mo fin de semana limpiaron a
los árboles de hojas. Muchos de
ellos, en semanas largas de días
cálidos y sin viento, intentaron
retenerlas todo lo que pudieron.

Las hojas agradecieron ser
parte de algo tan grande y obe-
decieron desprenderse para in-
tegrarse al suelo y ayudar hasta
la primavera, a nuevas genera-
ciones de oxígeno y sombra.

Ojalá puedan escapar a las
escobas y al triste final de las
bolsas negras.

En la ciudad rompimos los
ciclos de la naturaleza, los olvi-
damos, aun cuando nuestra
subsistencia depende exclusi-
vamente de ellos. Los ciclos de
las estaciones, la luna, los sols-
ticios y equinoccios festejados
por pueblos antiguos de toda la
tierra. Los tiempos de las cose-
chas y las siembras, los días
más largos y las migraciones.

Nuestro reloj biológico
perfeccionado desde el princi-
pio de los tiempos, sólo puede
ser simulado por las aplicacio-
nes de la pantalla de los teléfo-
nos celulares.

Por suerte, la naturaleza eli-
ge meterse en las ciudades para
ver si podemos reactivar nues-
tros sentidos, ver si siguen allí.

El frío comienza a anun-
ciarse y el sol de la mañana es
cada vez mejor recibido.

El monte se vuelve transpa-
rente, los recorredores de las
altas copas como el colorido
Pitiayumí, bajan a los valles de
los arbustos y comienza a ges-
tarse en la región un fenómeno

muy interesante, las columnas
de alimentación. Esto se debe a
que la oferta de insectos y fru-
tos disminuye en los meses
más fríos, entonces, algunas es-
pecies deciden “asociarse” y
recorrer juntos los estratos de
la vegetación. Barren el monte
a diferentes alturas, los de más
arriba favorecen a los de más a-
bajo y de esta forma se optimi-
za la recolección del alimento.

Así se juntan el Pitiayumí,
la Tacuarita azul, el Arañero
coronado chico, junto al Juan
Chiviro, el Carpinterito Bataraz
y el Pijuí plomizo. Esta socie-
dad tácita dura hasta la prima-
vera, donde vuelve la abundan-
cia y el tiempo de reproducirse.

La mayoría de las enreda-
deras pierden sus hojas y los
infinitos tallos, muestran la ar-
quitectura de la exuberancia
del reciente verano.

La ciudad sigue silenciosa,
salvo por los gritos del Bente-
veo, recorriendo los patios y jar-
dines, “catando” los alimentos
balanceados de nuestras masco-
tas, nuevo menú para ellos.

Las que no paran nunca son
las Cotorras o Catitas, su pila
es inagotable y sus “conversa-
ciones” se detienen solo con las
estrellas.

Esta especie es un ejemplo
de una rápida adaptación bajo
una presión extrema. A princi-
pios del siglo pasado se la de-
claró plaga nacional por el ata-
que de los cultivos, en ese en-
tonces sus enormes nidos co-
munales se construían en árbo-
les bajos y espinosos como Ta-
las y Espinillos, lo que facilita-

ba la destrucción de sus nidos
por fuego o captura de sus pi-
chones. Entonces, la cotorra a-
provechó los grandes montes
de Eucaliptus y en las ciudades
las torres altas de iluminación y
trasmisión para hacer sus ni-
dos, lo que le permitió, con este
cambio de su lugar de cons-
trucción, zafar de la amenaza
que pendía sobre sus poblacio-
nes. Y hoy es una nueva espe-
cie de los barrios berissenses.

Las floraciones invernales
del Aloe, la flor de San Juan y
algunas especies de Eucaliptus
le permiten al Picaflor Bronce-
ado mantenerse en la ciudad.
Se anuncia con su canto agri-
llado y sus rápidos vuelos en
los mediodías soleados.

Las últimas mariposas Mo-
narcas se alimentan en el suelo
de las flores del Diente de
León, para permanecer suspen-
didas en el aire un tiempo más.

Las experiencias en la na-
turaleza dejan las buenas sen-
saciones de formar parte del
paisaje. Así, un grupo de beris-
senses y público de otras ciuda-
des pudieron vivirlo en la ca-
minata de Palo Blanco a Isla
Paulino por playa, realizada un

sábado del presente mes. Cono-
cieron a Berisso desde el lado
del Río, ese lado que debería
ser experimentado por todos
los que viven en esta ciudad.

Playas infinitas, senderos
entre cañas que ocultaban el
cielo, un sol colgado del mejor
otoño. Manchones intactos de
árboles nativos que nos indica-
ban que la Selva marginal estu-
vo en Berisso y se extendió ori-
ginalmente hasta Magdalena;
Laureles de monte y Mataojos
así lo confirman.

Y si a eso se le agrega el
sorbo de la primera botella de
vino de ciruela de esta tempo-
rada, bien frío, en el fondo del
paladar, bueno; la identidad ri-
bereña te ancla en esta playa.

El dueño del elixir fue Da-
niel Gómez, productor artesa-
nal, quien nos acompañó en
parte del recorrido, mostrando
las casas de las primeras fami-
lias isleñas, aún en pie, y com-
partió los saberes de producir
los mejores sabores junto a la
compañía diaria del horizonte
del Plata.

Y al llegar a Isla Paulino,
entre largas hileras blancas de
Gaviotas y Gaviotines, la fami-

lia Palma nos ofreció su gene-
rosidad de siempre y sus exqui-
sitos dulces caseros.

Al final de la tarde la lan-
cha nos trajo al continente, a la
ciudad de los Frigoríficos y el
Peronismo, que sigue empeci-
nada en darle la espalda al gran
Río que le permitió ser.

Pero ese grupo de personas
que dejaron sus huellas en la a-
rena, no serán las mismas luego
de esa experiencia al otro lado
de la ciudad.

Debemos volver a activar
nuestros sentidos adormecidos
por la ciudad y conectarlos con
la naturaleza que nos rodea, a-
prender, así como las plantas y
los animales se relacionan con
el medio físico; por el tacto
(texturas y pelos hipersensi-
bles); por la visión (colores de
advertencia y camuflaje); por
el olfato (olores que atraen y
repelen); por el sonido (cantos
de alarma y de apareamiento);
por el gusto (compuestos amar-
gos de protección y la dulzura
del néctar).

Así como los mejores pilo-

tos tienen muchas horas de
vuelo, a los habitantes de esta
ciudad les faltan horas de mon-
te, para darse cuenta que aún
hoy, a diez minutos de su casa,
hay una cantera, un pastizal, un
humedal o la playa del Río que
le da nombre a la segunda
cuenca más grande de América
del Sur.

Algo así es el otoño en Be-
risso.

(*) El autor es director del
Museo Ornitológico y
Centro de Interpretación
Ambiental (MOCIA) de la
Dirección municipal de
Cultura.

Otoño en Berisso

Grupo caminando hacia Isla Paulino

Mariposa Monarca sobre
flor de Diente de León

Juan Chiviro

Pitiayumí en pose acrobática
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Visita de la directora
provincial de Juventudes

En visita a la ciudad, la directora provincial de Juventudes, A-
yelén López, mantuvo una reunión con la secretaria de Gobierno,
Aldana Iovanovich, y el coordinador de Juventud, Juan Pablo Ho-
lubyez, con el objetivo de planificar políticas y avanzar en un a-
cuerdo para poner en funcionamiento en breve un Centro Juvenil
local. Finalizado el encuentro, los funcionarios recorrieron la calle
Nueva York y visitaron el mojón del denominado ‘Km 0 del Pero-
nismo’.

EN CINCO CENTROS DE SALUD

Test rápidos de enfermedades de transmisión sexual
“Lo positivo es saber” es

el nombre de la campaña de la
Secretaría municipal de Salud
mediante la que hasta este
viernes se realizarán test rápi-
dos de ETS (Enfermedades de
Transmisión Sexual) en cinco
unidades sanitarias del distri-

to.
Con el objetivo de preve-

nir y detectar precozmente
VIH, sífilis y Hepatitis C, los
exámenes se realizarán desde
las 9:00 en los Centros de A-
tención Primaria de la Salud
(CAPS) números 19 (Villa

Argüello), 35 (El Carmen),
41(La Unión), 42 (Villa Es-
paña) y 43 (Villa Nueva).

La prueba rápida de VIH
es una técnica simple que no
requiere de equipamiento
complejo y que constituye u-
na herramienta clave para el

acceso oportuno al diagnósti-
co en el primer nivel de aten-
ción. La sangre se extrae de la
yema de un dedo (de un modo
similar a la muestra para me-
dir la glucosa) y se coloca en
una tira reactiva que arroja el
resultado en minutos.

Presentaron a nivel local una Diplomatura en Cuidados Integrales

La semana pasada, la Muni-
cipalidad presentó la Diplomatu-
ra en Cuidados Integrales insti-
tuida por el Ministerio de Desa-
rrollo Social del Nación en arti-
culación con la Universidad de
La Matanza.

El acto se desarrolló en la
sede del Espacio de Primera In-
fancia “María Roldán”, inaugu-
rado en junio del año pasado en
122 entre 78 y 79, y fue presidi-
do por el intendente Fabián Ca-
gliardi y la directora nacional de
Cuidados Integrales y Políticas
Comunitarias, Carlina Branda-
riz.

“Esta Diplomatura tiene que
ver con mejorar las propuestas
que se construyen en territorio

para generar espacios de cuida-
dos sobre todo para las infancias
y que a su vez les permitan a las
mujeres sostener y resolver la
conciliación entre cuidados y
trabajo de mejor manera”, defi-
nió en la oportunidad Brandariz.
“Siempre que hablamos de cui-
dados hablamos de la inserción
de las mujeres en el mundo del
trabajo. Si hay políticas de cui-
dados, las mujeres van a poder
insertarse mejor en el mercado
laboral. A la vez hablamos del
acceso al derecho de las niñeces
a poder estar en espacios que
estén preparados para alojarlos y
donde reciban educación”, con-
signó también.

La propuesta, describió la

funcionaria nacional, apunta a
profesionalizar a las trabajado-
ras que se desempeñan en espa-
cios ligados a las pedagogías de
las infancias, siempre en conjun-
to con los movimientos sociales.

También se refirió a la ini-
ciativa la coordinadora munici-
pal de Políticas de la Economía
Social y Popular, Viviana Mus-
tafá. “Desde los espacios comu-
nitarios hace un tiempo que tra-

tamos de acreditar saberes popu-
lares de todos los trabajadores y
las trabajadoras de la  economía
popular que están preocupados
por la niñez y de hecho trabajan
dentro de la pedagogía con
niñes. Ese fue el trabajo que fui-
mos desarrollando con la Red
Infancias Libres. Esta red llevó
la propuesta a la Dirección de
Cuidados Integrales de Nación,
y fue Carolina Brandariz quien

tomó ese proyecto y junto a la
Universidad de La Matanza or-
ganizaron esta diplomatura para
implementar en espacios comu-
nitarios”, puntualizó. “En Beris-
so el trabajo de los movimientos
populares, con el Ejecutivo, el á-
rea de Desarrollo Social, Institu-
tos y Guarderías, y Niñez y A-
dolescencia, va generando y po-
tenciando todos los proyectos
que puedan ser bajados a territo-

rio”, comentó también.
También se sumaron al acto

Lucas Spivak (secretario de Pro-
moción Social); Martina Perego
(directora del espacio “María
Roldán”), Mariana Vicent (di-
rectora de Institutos Municipa-
les); Eugenia Ordichuk (directo-
ra de Niñez y Adolescencia) y
los concejales oficialistas Marti-
na Drkos, Sergio Rolón y Mi-
riam Larrañaga.

Una iniciativa del Ministerio nacional de
Desarrollo Social junto a la Universidad de La
Matanza que articula con gobiernos locales y
movimientos sociales. 
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María Luján Ascóniga na-
ció en Villa Argüello. De chi-
quita se vinculó con los caba-
llos porque su madre cuidaba el
predio de la Facultad de Agro-
nomía ubicado en 126 y 63. Ya
en aquel entonces se sentía fas-
cinada por la posibilidad de
desplazarse sobre esos corce-
les.

La cercanía de su hogar
con el Hipódromo de La Plata,
hizo que vaya a ver carreras y
se familiarizara con el ambien-
te hípico. Por eso, ni bien ter-
minó la secundaria se anotó en
la Escuela de Aprendiz de Joc-
key y finalizó su formación en

San Isidro. Desde entonces, en-
trena por las mañanas con ca-
ballos y refuerza la actividad
con trote o bicicleta.

Desde hace cuatro años,
Luján compite oficialmente.
Recientemente se convirtió a-
demás en la primera jocketa la-
tinoamericana en ser invitada a
un torneo internacional, ni más
ni menos que la Saudi Cup.

La posibilidad de participar
del certamen surgió luego de
que evaluaran su campaña.
Quedó inicialmente como pri-
mera suplente y días después
supo que podría cubrir la au-
sencia de una de las siete com-

petidoras ‘titulares’.
De la competencia que pro-

tagonizó participaron en total
14 participantes, que disputa-
ron cuatro carreras con caba-
llos sorteados.

“Yo competí en tres por un
problema de malos entendidos.
Nosotros tenemos que ir con un
kilaje, montura incluida. Cada
cual prepara su montura. Esta
carrera permitía 62 kilos con
montura incluida, pero se con-
fundieron y le pusieron otra
montura, entonces me retiraron
el caballo de la carrera”, indica
al referirse a la experiencia,
que le permitió quedarse con
un tercer y un quinto puesto,
corriendo junto a figuras como
la del brasileño Jorge Ricardo,
quien figura en el libro Guiness
por haber sumado victorias en

13 mil carreras.
La experiencia competitiva

en Arabia Saudita le sirvió a lo
jocketa berissense como pasa-
porte para acercarse a otra cul-
tura. “Fue una gran experien-
cia. Aprendí muchísimo tanto a
nivel personal como profesio-
nal. Es una cultura muy distinta
y un país bastante machista,
donde las mujeres recién pu-
dieron ingresar al hipódromo el
año pasado”, señala.

“No hay apuestas. Es un lu-
gar para la realeza. Pude correr
para el Rey y el Príncipe de A-
rabia. Estuve primero una se-
mana en Arabia y después me
hicieron un contrato por tres
meses para trabajar en Bahrein,
donde me sumé al caballista
del Rey”, menciona.

El idioma hizo que se com-

plicara la estadía. A pesar de
esta limitación, destaca el buen
trato recibido. En el caso de ser
nuevamente convocada, no
descarta volver para tratar de a-
migarse con los platos típicos
que la primera vez le resultaron
‘muy picantes’ y para seguir a-
sombrándose con las particula-
ridades de un pueblo que inte-
rrumpe sus actividades cinco

veces al día para orar, mientras
la mezquita emite una música
que se escucha en toda la ciu-
dad.

La joven de 27 años se pre-
paró para la competencia luego
de recuperarse de una fractura
de muñeca. Una vez resuelta la
lesión, intensificó la prepara-
ción en el gimnasio y el hipó-
dromo.

La jocketa que cabalgó en Arabia

Encabezado por el inten-
dente Fabián Cagliardi y varios
integrantes de su gabinete, se
realizó de modo virtual el lan-
zamiento de la edición número
20 del curso de DT Infanto-Ju-
venil que dicta la Municipali-
dad con coordinación del pro-
fesor Christian Rey.

A la presentación de activi-
dades de este año se sumaron el

DT de Gimnasia y Esgrima La
Plata, Leandro Martini, y el ex-
futbolista profesional Sebastián
‘Chirola’ Romero.

Este año, son más de o-
chenta los inscriptos que afron-
tarán las cursadas en forma on-
line hasta que se extiendan las
medidas de aislamiento. Se tra-
ta de representantes de institu-
ciones afiliadas a LAFIR y a o-

tras ligas, así como vecinos por
el momento no ligados a
ningún club en particular.

“Estamos muy contentos
de pisar Berisso cada vez que
nos toca. Es muy importante lo
que hacen año tras año para la
gente que se anotó, el día de
mañana pueda ser técnico”,
puntualizó ‘Chirola’ Romero al
referirse a la iniciativa. “Esta
ciudad siempre fue cuna de
muchos jugadores y va a nece-
sitar siempre técnicos. Qué me-
jor que esta oportunidad de que
les enseñen de la mejor forma,
día a día, en una escuela de téc-
nicos”, consideró también.

Por su parte, Leandro Mar-
tini destacó la faceta social de
la propuesta. “Esta instancia
permite que los chicos tengan
formación, que de alguna for-
ma puedan salir de la calle en
actividades relacionadas a clu-
bes, con ejemplo de muchas
personas que se han formado
acá”, determinó. “Las genera-
ciones que llegan no hacen di-
ferencia de género, ya sean
hombres y mujeres para dirigir,
para conducción de clubes y
muchas disciplinas que antes
estaban estigmatizadas en la
masculinidad”, afirmó desta-
cando otro aspecto del curso.

Por su parte, el director mu-
nicipal de Deportes, Sebastián
Acevedo, se refirió al acierto de
sostener un curso de este tipo
luego de veinte años. “Es una
política de Estado a la que la
Municipalidad no solamente dio
continuidad, sino que también

fortaleció”, expuso. “Es impor-
tante también que Sebastián y
Leandro estén presentes para po-
der demostrar cómo un jugador
nacido en Berisso ha llegado a
construir una carrera dentro de
lo que es la dirección técnica”,
afirmó finalmente.

Comenzó nueva edición de curso de DT Infanto-Juvenil

María Luján Ascóniga comparte impresiones
de su visita a Arabia Saudita, en donde a
inicios de este año participó de la Saudi Cup.

El lanzamiento de la actividad, que se
desarrollará en forma virtual, contó con
la participación de Leandro Martini y
‘Chirola’ Romero.
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La Municipalidad colocó en calle Nueva York lámparas LED
que pudieron recuperarse en el marco del recambio de luminarias
que se efectúa en Avenida Montevideo. Cabe mencionar que los
dispositivos que se retiraron de la principal arteria del distrito
tendrán como destino diferentes barrios que hoy no cuentan con i-
luminación o están iluminados con las antiguas lámparas de sodio.

Por otra parte, en una plaza de pronta inauguración que la em-
presa TecPlata generó junto a vecinos de calle Nueva York, la
Municipalidad colocó cuatro columnas con artefactos LED, a los
que se incorporarán en breve otros dos brazos con más lámparas.

Luces LED para calle Nueva York

Mantenimiento de infraestructura en las
Escuelas de Arte y Estética 

El intendente Cagliardi y la
presidente del Consejo Escolar,
Inés García, compartieron la se-
mana pasada una recorrida por
el edificio del Parque Cívico en
el que funcionan las Escuelas
de Arte y Estética, para obser-
var los avances en la obra de
puesta en valor que se lleva a-
delante en el lugar.

Según describió García, la
obra contempla la solución a

filtraciones que presentaban las
cubiertas, tareas de pintura,
mantenimiento de la instalación
eléctrica y recambio de abertu-
ras y cerramientos, entre otras
acciones.

La directora de la Escuela
de Estética, Cecilia Arreceygor,
manifestó su alegría por la eje-
cución de los trabajos. “Impli-
can una puesta en valor suma-
mente necesaria, que jerarquiza

la educación artística pública y
gratuita”, consignó. “Para todos
es un modo de esperar el regre-
so a la presencialidad con el en-
tusiasmo renovado”, agregó.

También se refirió a los tra-
bajos Adolfo Suarez, secretario
de la Escuela de Arte. “Somos
unos privilegiados de tener edi-
ficio propio. Esta es una escuela
pública pensada y diseñada pa-
ra el desarrollo de las activida-

des artísticas y es muy impor-
tante que el Estado se haga pre-
sente y jerarquice la educación
artística”, aseveró. “Esta puesta
en valor, nos estimula e impul-
sa en un momento muy comple-
jo como el que estamos vivien-
do. Es una alegría que cuando
los alumnos y docentes regre-
sen de la virtualidad vean a
nuestra casa jerarquizada”, ex-
puso también.

Incendio en un taller de
Avenida Mitre

En la tarde del pasado jueves, un principio de incendio que se
registró en un taller mecánico ubicado en 30 entre 168 y 169 ge-
neró preocupación en la zona. Según trascendió, el incidente se
produjo mientras se trabajaba en la reparación de una camioneta
Renault Traffic. Desatadas las llamas, los bomberos que acudieron
para atender la emergencia debieron extremar los cuidados para e-
vitar que el fuego alcanzara una garrafa. Finalmente, el peligro fue
conjurado y si bien no hubo heridos de gravedad, un bombero su-
frió una herida menor en una de sus manos.

Convocan a tramitar
la baja impositiva de
vehículos transferidos

La Municipalidad informó que los vecinos que hayan
recibido boletas para pagar la Tasa de Rodados Menores
por vehículos ya transferidos deberán realizar el trámite de
desvinculación ante la Dirección de Ingresos Públicos, para
evitar recibir nuevas notificaciones y corregir el registro de
deuda a su nombre. Quienes deseen realizar consultas o
completar el trámite de desvinculación pertinente de mane-
ra inmediata podrán escribir por Whatsapp al (221) 464-
5569/70, 464-3730 o 461-6486. También se puede escribir
un mensaje de correo electrónico a dip@berisso.gob.ar.



REDONDO BIENES RAICES
COL: 7095.
LA PLATA: 21 CASI 57 Nº 1198. 
TEL: 457 3383 / 221 495 3321
redondobienesraices@gmail.com 
www.redondobienesraices.com.ar 
Facebook: Redondobienesraices  

* Alquilo DEPARTAMENTO 8 e/46 y
47, La Plata, amueblado de 1 dor-
mitorio c/placard, cocina completa,
baño, $15.000 más Expensas.-
* Alquilo DEPARTAMENTO Av. Mon-
tevideo e/ 36 y 37, P. alta, 2 dormito-
rios, cocina-comedor, baño, s/expen-
sas, todos los servicios, $15.000.-
* Alquilo DEPARTAMENTO Av. Mon-
tevideo e/ 13 bis y 14, amplio de 2
dormitorios, cocina-comedor, c/ lava-
dero cubierto y terraza, bajo en Ex-
pensas, $17.000.-
* Alquilo MONOAMBIENTE 168 Sur y
Carlos Gardel, equipada con cocina
a garrafa, mesada con pileta y bajo
mesada, baño c/calefón eléctrico.
$8.500.-
* Alquilo CASA B. Banco Provincia, 2
dormitorios, cocina-comedor, baño y
patio, interna por pasillo, $16.000.-
* Alquilo LOCALES en Los Talas, Av.
Montevideo y 47, de 4x6 c/u, impeca-
bles, con baño, servicio de luz y agua.
$13.500 c/u.-
* Lotes en Berisso 18 a 25 y 160 a
161 excelente zona, todos los servi-
cios, diferentes medidas. Se escuchan
ofertas en US$….
* Lotes en 14 y 152 Berisso, de 15 x
30 y 30 x 30 con Escritura, Consulte
precio. US$.-
* Vende 5 Hectáreas en PALO BLAN-
CO, con monte frutal, producción de
madera, de fácil acceso y servicio de
agua y luz, ESCRITURA INMEDIATA,
US$65.000.-
* Loteo en BARRIO AEROPUERTO,
610 y 27, desde 300m2, ESCRITURA
INMEDIATA, desde $1.100.000.-
* Loteo en ETCHEVERRY, 48 y 284,
de 20x27, ESCRITURA INMEDIATA,
$1.000.000- Gran Oportunidad.-
* Loteo en GORINA, 483 y 145, des-
de 15x30. Barrio cerrado, desde
US$26.000.-
* Lotes en OLMOS, 36 y 162, de 12x36,
se vende x parte indivisa US$8.500- 
* Vendo CASA 13 e/164 y 165,
2 dorm., cocina-comedor, parque
c/arboleda, 476m2. US$70.000.- 

MATÍAS PASTOR
BIENES RAÍCES. COL. 6928
"ABRIENDO PUERTAS"
LUNES A VIERNES DE 16 A 18
SÁBADOS DE 10 A 13
20 N° 4650 E/ MONT Y 170.
464 2795 / 15 612 2215
www.pastorbienesraices.com.ar

* Alquila Casa de dos dormitorios, co-
cina comedor, baño patio y cochera
cubierta. Todos los servicios. Estado a
reestrenar. 9 y 160. Consulte.
* Venta Casa en 173 e/25 y 26, muy
buen estado, sobre lote de 10x30, 2
dormitorios, baño completo, cocina
comedor y cochera cubierta. Posible
permuta. Consulte
* Venta Casa en calle 24 e/168 y 169,
sobre lote de 15x25. Posee 100mts
cubiertos, distribuidos en 3 dormito-
rios, baño, lavadero, cocina comer y
living. Cuenta con un gran parque y
cochera cubierta. Consulte.
* Venta Casa en 39 casi Montevideo,
sobre lote de 10x30, excelente estado
de conservación, antigüedad 25 años,
120 metros cubiertos, 2 dormitorios,
cocina comedor, living, espacio verde
y cochera cubierta. Se vende amue-
blada. Consulte.
* Venta Casa en 34 casi Montevideo,
en impecable estado. Lote de 13x10,
10 años de antigüedad, 2 dormito-
rios, cocina comedor, patio y cochera
cubierta. Consulte.

* Barrio Banco Provincia. Casa en ca-
lle 174 y 33, sobre lote de 11x25. Res-
taurada completa! Techos, cielorrasos
nuevos, instalaciones nuevas, abertu-
ras y pisos cerámicos nuevos. Posee 2
dormitorios, lavadero, cocina come-
dor y amplio living. Cochera cubierta
para 2 autos. Amplio espacio verde.
Posible permuta. 221-418-7272
* Vendo Casa en Esquina excelente.
Coc./comedor, 2 dormitorios. 25 y 164.
Bsso. Patio c/fondo. 221 507 2254
* Barrio Banco Provincia. Casa en
calle 174 y 33, sobre lote de 11x25.
Restaurada completa!  Techos, cielo-
rrasos nuevos, instalaciones nuevas,
aberturas y pisos cerámicos nuevos.
Posee 2 dormitorios, lavadero, cocina
comedor y amplio living. Cochera cu-
bierta para 2 autos. Amplio espacio
verde. Posible permuta. 221-418-7272

* Alquilo Depto., tipo monoambiente
a persona sola. Calle 4 N° 4243 e/164
y 165.
* Vendo casa quinta en Los Talas.
Terreno de 30 x 60ms. Casa, más
quincho de troncos, pileta con agua
salada y parquizada.  221 619 9698

* Vendo Cuna funcional muy buen
estado  laqueada blanca, con cajonera
bajocama, cajonera lateral. Su consul-
ta no molesta 2215621687. Fotos e
info por privado, whatsapp.
* Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
Elija su modelo, desde $800. 66 y 122
bis. Tel 482 2585. Id 150 * 559.
Celular 15 463 3019 o bien  lacasa-
de l t endedero@hotma i l . com.a r
y www.lacasadeltendedero.com.ar

* Cortinas enrollar. Urgencias. Barrio,
común, plásticas (pinto, reparo, moto-
rizo). Carpintería metálica. Tel. 461
5688

* Se ofrece Sra. para cuidado de abue-

los y niñeras. Andrea. 221 355 1450
* Se ofrece Sra. para cuidado de
personas mayores, niñera o tareas
domésticas. Por hora o mensual con
experiencia. En el horario de tarde.
Patricia. 464 
5105 Celular: 221 670 8473
* Se ofrece Srta. para cuidar abuelas,
cama adentro y cuidado de niños.
Karen. 221 589 0753

* Regalo gatitos hermosos. 
461 7137
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LIDIA ALFARO
SU FALLECIMIENTO

La Comunidad Educativa y Asociación
Cooperadora de la Ep5 “ República
Árabe  Siria" y la EES8 “Héroes de
Malvinas" acompañan en estos mo-
mentos difíciles y dolorosos a la profe-
sora Rosana Sechi por el fallecimiento
de su mamá,  Lidia Alfaro. Se ruega
una oración en su memoria.
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